

**LE NAYRAC. Les Musiciens du Nayrac animent les hameaux de la commune en été**

Les Musiciens du Nayrac se retrouvent tous les mardis matin pour jouer des airs traditionnels avec leurs instruments respectifs : cabrettes, accordéons diatoniques et chromatiques, percussions... et autres selon les personnes présentes. Tout le monde est bienvenu pour partager cette passion. Si en cours d'année, les séances musicales ont lieu à l'Espace Multiculturel, en été, les voilà « en tournée » dans les hameaux de la commune à la rencontre des habitants et des vacanciers qui les accueillent avec grand plaisir. Afin de conclure ces moments musicaux et amicaux de la meilleure des façons, boissons et fouace sont offertes et appréciées de tous.



Convention

## Com'com et CCI main dans la main pour accompagner les entreprises



Un partenariat renouvelé pour 3 ans.

**Mercredi 20 août, dans les locaux du pôle économique d'Espalion, la Chambre de Commerce et d'Industrie (CCI) de l'Aveyron et la communauté de communes Comtal, Lot et Truyère ont renouvelé leur convention de partenariat signée pour la première fois en 2022.**

Nicolas Bessière, président de la com'com, accompagné d'Éric Picard vice-président en charge de l'économie, et Dominique Costes, président de la CCI Aveyron qui avait à ses côtés Lionel Bonnefous et Muriel Leaud, ont renouvelé leur convention de partenariat pour 3 ans. Une signature qui démontre la volonté et la capacité communes aux deux partenaires pour continuer à coopérer au développement économique du territoire intercommunal.

Les présidents se sont tous deux réjouis en constatant que ce territoire fonctionnait très bien en terme économique avec un nombre d'entreprises et des emplois en progression au cours des dix dernières années. Nicolas Bessière a rappelé que l'absence de cloisonnement entre les deux structures permettait aux

services de réagir plus vite et plus efficacement. De son côté, Dominique Costes a précisé qu'au-delà de la convention c'était une relation de confiance et d'amitié qui unissait les deux partenaires.

Il a ajouté qu'en 2022, Comtal Lot Truyère avait été la première intercommunalité du département à s'engager avec la CCI mais que, désormais, quatorze autres communautés de communes ont suivi l'exemple, soulignant l'intérêt d'un accompagnement rapproché pour le développement économique local.

### L'ACCOMPAGNEMENT SUR LE TERRITOIRE EN QUELQUES CHIFFRES

Depuis la première convention, 136 créations ou reprises d'entreprises ont

été soutenues et 132 transmissions accompagnées. 55 jeunes sociétés ont bénéficié d'un suivi spécifique, 62 démarches RSE ont été menées et 58 entreprises ont participé aux rencontres "Particip'actives".

En outre, 18 projets numériques ont reçu un soutien, 42 conventions de stages découverte ont été signées, et 26 projets ont été accompagnés par Initiative Aveyron, avec 31 prêts accordés.

La nouvelle convention s'appuie sur le dispositif "pack collectivité" de la CCI, qui prévoit un suivi personnalisé, des réunions thématiques et un travail approfondi de connaissance du territoire.

La participation annuelle de la communauté de communes est fixée à 2.000 €.

Traitement des déchets

# Le SMICTOM fait le point sur une année de changements

Le SMICTOM (Syndicat mixte de traitement des ordures ménagères) Nord Aveyron vient de publier son rapport annuel 2024. Derrière les chiffres, on trouve une année rythmée par le déploiement des colonnes d'apport volontaire, de nouvelles habitudes de tri pour les habitants et des investissements pour mieux valoriser les déchets.

Depuis plusieurs années, le syndicat mise sur les colonnes enterrées ou aériennes pour remplacer progressivement le ramassage en porte-à-porte. Un choix pas toujours simple à mettre en place, mais qui s'avère aujourd'hui payant. Fin 2024, 508 colonnes étaient installées, soit la moitié de l'objectif final, fixé à environ 1.000 points de collecte. En 2025, 200 de plus verront le jour, ce qui permettra de couvrir près des trois quarts du territoire.

Cette réorganisation demande beaucoup d'efforts. Les agents, autrefois rippeurs, sont devenus conducteurs de camions-grues. Les habitants aussi ont dû s'adapter, en apprenant à déposer leurs déchets dans les bons conteneurs. «Les communes déjà équipées ne voudraient pas revenir en arrière», souligne Johanna Méjane, responsable administrative du syndicat.

Côté déchets, la tendance est encourageante : la production totale a légèrement reculé. Chaque ha-



Tout le Nord Aveyron sera équipé des colonnes d'apport volontaire dans les prochaines années.

bitant a jeté en moyenne 524 kg, un peu moins qu'en 2023. Le tri sélectif est en hausse, avec plus d'emballages et de papiers collectés. Mais des erreurs persistent : des textiles, stylos ou même piles se retrouvent encore dans les sacs jaunes, ce qui complique le travail en centre de tri et peut provoquer des départs de feu. Le message est simple : «Dans le sac jaune, uniquement les emballages et papiers d'impression», insiste Elodie Gardes, présidente du SMICTOM et maire de Lassouts.

## DE NOUVELLES SOLUTIONS POUR LIMITER L'ENFOUISSEMENT

L'enfouissement reste l'ennemi numéro un. Chaque sac noir part aujourd'hui à Albi, à plus d'une heure de route, avec un coût élevé pour la collectivité et l'environnement. Or, 40 % de son contenu pourrait être composté. En 2024, plus de 340 composteurs ont été distribués aux habitants. Et pour ceux qui n'ont pas de jardin, un sac orange dédié aux biodéchets sera

mis en place dès que l'usine de tri optique de Viviez, qui permettra de trier les ordures ménagères, sera opérationnelle.

Le SMICTOM expérimente aussi des solutions locales : concassage des déchets inertes pour les communes, collecte des plastiques agricoles, ou encore mise en place de déchèteries mobiles. Ces petites structures, déployées dans les zones éloignées de plus de 20 minutes d'une déchèterie, ont déjà séduit près de 600 habitants.

L'année écoulée a aussi été marquée par un déménagement important : le siège administratif et le garage des véhicules se trouvent désormais à proximité du quai de transfert, à Bozouls, ce qui facilite les allers-retours des camions et rapproche les équipes techniques des bureaux.

## UN SERVICE PUBLIC AVANT TOUT

Côté finances, le rapport met en avant la transparence : pas de profits, pas de bénéfices, mais la recherche d'un équilibre. Les recettes issues de la vente des matériaux recyclés permettent d'alléger un peu la facture des usagers, même si le coût du service reste élevé. «Nous sommes un service public. Notre rôle est de maîtriser la facture tout en préservant l'environnement», rappelle Johanna Méjane.

Enfin, le syndicat multiplie les actions pédagogiques. Interventions dans les écoles, partenariats avec des associations comme Passerelle pour le textile ou la Blanchisserie du Carladez pour les tenues de travail, campagnes de communication : l'idée est d'ancrer les bons gestes dans le quotidien. Car la réussite passe par l'effort de chacun. «Un petit geste isolé ne paraît pas grand-chose. Mais mis bout à bout, il fait une grande différence», insiste Elodie Gardes.

### LE NAYRAC. Une belle soirée au quartier du Couderc

Depuis plus de 20 ans, le secteur du Couderc organise son repas de quartier vers la fin du mois d'août. Résidants, vacanciers, voisins, amis se retrouvent pour une soirée festive sur la place où autrefois se tenaient les foires. Quelques semaines avant, Marie-Claire et Arielle lancent les invitations, réfléchissent au menu, réservent les tables et les chaises...

D'autres personnes s'ajoutent pour aider à la mise en place de tout le nécessaire. Ainsi plus de 70 personnes se sont retrouvées en cette soirée et ont apprécié ce moment de rencontre tout en dégustant de délicieuses salades concoctées par les volontaires, le Tajine de veau préparé par un traiteur, les fromages, les glaces et la fouace offerte par la famille Molinié.

Un nouveau rendez-vous est bien sûr attendu pour le mois d'août 2026 !



## Le Nayrac

# Au pays des contes avec Yves Lavernhe

C'est en fin d'après-midi que le Foyer Rural du Nayrac avait choisi de convier petits et grands pour écouter les contes d'Yves Lavernhe. Grâce à la Fédération des Foyers Ruraux, le talentueux conteur du Vallon s'installait avec ses instruments dans le Square des fleurs malgré l'orage aux alentours. Dès le premier conte qui parlait de la pluie, celle-ci s'est justement invitée... Mais heureusement, les organisateurs avaient prévu un repli à la salle de la mairie. Après cet intermède, et après en avoir souri, le voyage dans l'imaginaire se poursuivait. Petits et grands étaient portés par le récit du conteur qui passait allègrement du passé au présent, du réel à l'imaginaire et en va-



riant avec des comptines bien connues et reprises par le public. L'assistance se retrouvait ensuite

autour d'un verre et d'un morceau de fouace pour prolonger un peu ce beau moment.

Petits et grands sont à l'écoute.

## LE NAYRAC

---

Société de chasse

### **Les amateurs de sanglier à la broche se retrouvent**



**À l'heure de l'apéritif.**

**La date du 14 août est incontournable pour les chasseurs de la société du Groupement Agricole et Forestier (GAF). Chaque année, ils préparent les sangliers à la broche pour régaler les nombreux amateurs.**

Tout est préparé en amont : les réservations, la mise en place des tables et chaises avec assiettes et couverts... et surtout la cuisson des sangliers malgré la chaleur. Ceci est l'affaire de spécialistes qui connaissent quelques secrets pour l'assaisonnement, la quantité et la qualité de la braise.

Et tout est fin prêt pour le soir où vacanciers et Nayracois ont plaisir à se retrouver, en se rafraîchissant avec un apéritif, avant de passer à table.

Les chasseurs vont maintenant penser à la prochaine saison qui approche et qui devrait encore leur permettre de prélever de beaux spécimens de gibier.

## Le Nayrac

# Le banquetou réunit Parisiens et Nayracois



Après deux ans d'interruption, l'Amicale des enfants du Nayrac a renoué avec la tradition. Elle a organisé son *banquetou* à l'Auberge fleurie. La soirée, présidée par Jean-Louis Raynaldy, maire du Nayrac, a rassemblé près de 90 convives. Tous ont fait honneur au menu concocté par les restaurateurs, dans une ambiance chaleureuse et conviviale.

Lors de son mot d'accueil, Franck Bessoli, président de l'amicale, s'est réjoui de la présence de nombreux Nayracois. Il a exprimé le souhait que ces rencontres perdurent. Le groupe « Cabrettes et Cabrettaires »,

Quelques pas de danse pour le président de l'Amicale et son épouse

représenté par Yannick Rousseau, président du Conservatoire de musique et d'instruments traditionnels, a rythmé la soirée de musiques folkloriques. Les danseurs ont rapidement investi la piste.

Comme le veut la tradition, une tombola a été organisée. Les plus chanceux sont repartis avec de jolis lots. Tous se sont dits ravis d'avoir partagé ce moment musical, amical et gastronomique. Une édition que beaucoup espèrent voir renouvelée l'an prochain.

## **LE NAYRAC.** Léo fait le bonheur de sa famille

Léo Aygalenc Boulouis est né le 2 août à Rodez. Il est le premier enfant de Sonia Boulouis et de Ludovic Ayygalenc, domiciliés au Nayrac. Les parents sont ravis de même que les grands-parents Thérèse et Roland Aygalenc du Bousquet de Florentin-la-Capelle et Gilbert Boulouis d'Issac, et l'arrière grand-mère Augustine Capoulade de Montpeyroux. Félicitations à cette famille et tous nos vœux au bébé.





### **LE NAYRAC. Des jeunes de l'école de quilles médaillés**

Encore une fois, les jeunes de l'école de quilles ont été remarqués par leurs performances. Jeudi 7 août, avait lieu la Coupe de France des écoles de quilles de huit, à Sainte-Geneviève-sur-Argence. Ce jour-là, Véronica Pradel a gagné ce titre. Dimanche 10 août, à Sébazac, nos deux seuls représentants nayracois ont brillé sur le terrain de quilles du challenge national individuel. Qui plus est, frère et sœur de la famille Pradel ! Gabriel termine 3<sup>e</sup> en poussin et Véronica 2<sup>e</sup> en benjamine. Félicitations à ces jeunes qui méritent maintenant un peu de repos.

Municipalité

## Une rencontre pour présenter les projets et resserrer les liens

**La rencontre annuelle de la municipalité et des responsables d'associations eu lieu en ce début du mois d'août.**

Au cours du mot d'accueil, le maire Jean-Louis Raynaldy a remercié les personnes présentes et engagées auprès des Nayraçois qui animent le village et maintiennent des services utiles. La parole est

donnée ensuite aux représentantes et représentants des nombreuses associations afin de présenter leurs activités et leurs souhaits. Il reprend ensuite la parole et donne des informations sur les projets municipaux, en particulier la rénovation du presbytère qui va débuter prochainement et abritera 3 logements, la cantine scolaire, une salle de réunion.

Le président de l'Amicale parisienne, Franck Bessoli, a présenté les événements de l'année, tout en notant la difficulté de réunir les Nayraçois exilés à Paris, de moins en moins nombreux. Certains font même le chemin inverse et reviennent "au pays" pour créer de nouvelles activités professionnelles. Il se félicite des échanges qui existent encore malgré la distance car «le

*cœur est toujours un peu au Nayrac*». Il précise aussi rester à l'écoute des associations qui auraient besoin d'une aide pour leurs projets.

La soirée se termine en toute convivialité autour d'un buffet bien garni, offert par la municipalité, où grignotages et bavardages vont de pair.



Photo de groupe avant de partager le buffet offert par la municipalité.

### **LE NAYRAC.** La fête de la Saint-Étienne affichait un riche programme

Le premier week-end d'août, le Nayrac était en fête. Dès le vendredi soir, le film « Vingt Dieux » était projeté et ravissait le public. Le samedi soir, la musique était au programme avec les concerts des groupes « Moonsters » et « Shine », avec buvette et restauration sur place pour passer un bon moment. Les lève-tôt du dimanche se pressaient pour déguster les tripous ou la tête de veau, histoire de bien commencer la journée. Après la messe, la municipalité offrait un vin d'honneur animé par les Musiciens du Nayrac et réunissait un grand nombre de personnes heureuses de se retrouver. L'après-midi réservait une surprise imaginée par les membres de l'ARma : la course de tracteurs tondeuses pour les plus grands tandis que les petits participaient à un circuit en tracteur à pédales, en vélo, en karting... Les jeux en bois géants, toujours appréciés à tout âge, attiraient les amateurs qui disputaient des parties acharnées avec grand plaisir. La



soirée était musicale avec les Duganels et gastronomique avec le repas rougail saucisse, préparé par Côté des îles de Bozouls. Le tirage de la tombola faisait des heureux avec les numéros 1405, 59, 956, 1791, 6, 462, 962, 1251, 435, 1706, 1592, 1100, et 176. Les membres du Foyer Rural, en particulier les jeunes, l'Arma, les commerçants peuvent être fiers d'avoir organisé une belle fête de la St-Etienne 2025.

## LE NAYRAC

Quilles de Huit

### Des podiums pour les jeunes des écoles de quilles



Mia et Véronica championnes de France.

Les enfants de l'école de quilles ont brillé sur les podiums au cours de la saison, qui s'est achevée le week-end dernier. Ainsi, plusieurs titres en équipe ou en individuel ont récompensé les efforts des joueuses et joueurs, en championnat District.

Et la 3<sup>e</sup> place pour Véronica Pradel et Mia Lamic au Championnat d'Aveyron en équipe Benjamines, la 1<sup>re</sup> place pour Gabriel Pradel au Championnat d'Aveyron individuel Pousin, la 1<sup>re</sup> place pour Véronica Pradel au Championnat d'Aveyron individuel Benjamine et enfin... des championnes de France par équipes Benjamines avec Véronica Pradel et Mia Lamic, au Challenge national samedi 2 août.

Félicitations à toutes et tous et remerciements à leurs entraîneurs !

## Le Nayrac

# « Des femmes et des courts-métrages » : une deuxième édition réussie

Durant deux journées, les 26 et 27 juillet, le village du Nayrac a vibré au rythme du Septième art. Neuf courts-métrages de fictions, d'animations et de documentaires ont été projetés lors de séances organisées à l'Espace multiculturel du village en présence de neuf cinéastes ayant travaillé chacune sur l'un des films visionnés. Pour sa deuxième édition, le festival « Des femmes et des courts-métrages » a reçu un large public en provenance de toute la région et d'ailleurs. Amateurs et curieux ont visionné une sélection de films ayant tous été créés par des femmes avec un parcours en festival, dont Cannes, Berlin et Clermont-Ferrand.

Le public a été enthousiasmé par les univers différents des films projetés. Après chaque séance de projections, les intervenantes ont raconté leurs expériences, leur travail et ont répondu aux nombreuses questions du public. Étaient présentes des réalisatrices, une productrice, une monteuse son et une monteuse image, une scripte



Les professionnelles du cinéma (dont une en visio), Camille, Sarah et Dominique, membres de l'équipe Cineyrac.

et une cheffe décoratrice. Les discussions se sont poursuivies autour des deux repas, partagés dans un grand moment de convivialité et d'échanges, organisés le samedi soir et le dimanche midi. Les neuf femmes cinéastes, qui venaient des quatre coins de la France, de Paris, à Marseille, en passant par Nantes et Dieppe, ont

été ravies de discuter avec un public attentif et curieux. Conquises par l'accueil et la gastronomie locale, elles ont également dit avoir découvert ainsi une région magnifique, propice à la création. Natives du village, les sœurs Camille, Jillian et Sarah Vernhes, (elle-même réalisatrice), et Dominique Mestdagh, en charge de la section cinéma du Foyer rural du Nayrac, ont cofondé ce festival en 2023 et créé l'équipe Cineyrac. Leur envie : créer du lien grâce à la force du cinéma, ouvrir

sur des univers inconnus et participer à faire vivre la culture dans leur village. Que vivent ces moments en ces temps difficiles est précieux. L'équipe Cineyrac est heureuse d'avoir partagé ces émotions avec le public, et d'être ressorti avec des images d'ailleurs dans la tête et le sourire aux lèvres.

Elle remercie chaleureusement la municipalité du Nayrac et le Foyer rural, la communauté de communes Comtal Lot Truyère, le Département, et la Région qui les a soutenus dans cette aventure, ainsi que leurs sponsors : Mondes et multitudes, Totem, R Temps, Jeune Montagne, Les Clés de Do, l'auberge Fleurie Vayssade, et le restaurant Anglade.

Elle remercie également toute l'équipe de bénévoles (Christiane, Émilie, François, Serge, Sabine, Catherine, Didier, Gisèle, Ginette, Jean-Louis et Lucette) qui ont permis de faire vivre ces journées ; et les intervenantes sans lesquelles ces moments n'auraient pu avoir lieu.



### MINIMES

1. Chassaly (Saint-Geniez) .....360
2. Miquel (Saint-Amans) .....358
3. Rouquette (Cransac-Auzits).344
4. Maurel (Gages) .....340
5. Enjalbert (Magrin) .....338
5. Delmas (Trémouilles) .....338
7. Bernad (Bozouls) .....335
8. Souyris (Flavin) .....318

### BENJAMINES

1. Pradel (Le Nayrac) .....339
2. Faure (Inières) .....337
3. Albinet (Luc) .....334
4. Bessiere (Palmas) .....330
5. Tournier (Magrin) .....311
6. Cabanettes (Lassouts) .....294
7. Vernhes (Campuac) .....281
8. Delmas (Sébazac) .....272





**LE NAYRAC. Moment de convivialité estival pour les bénévoles de la section Village de Noël**

Les bénévoles se sont retrouvés à l'Auberge Fleurie pour échanger et retracer cette aventure de 10 ans de construction et d'innovation, tout en partageant un délicieux buffet préparé par les restaurateurs. Cela a aussi été l'occasion de discuter de la réussite de la précédente saison et d'évoquer l'avenir. Une année blanche est envisagée afin de trouver un local plus pérenne. L'objectif est de faciliter l'intervention des bénévoles, d'éviter la construction/déconstruction et de préserver dans le temps les bâtiments emblématiques de l'Aveyron qui sont vieillissants. Cela devrait permettre de renforcer les effets mécaniques, sons et lumières une fois le local identifié.

Alors le rendez-vous pour une nouvelle édition est attendu, mais où et quand ? Ces deux questions attendent des réponses, que chacun espère assez rapides !